

ASA-Andalucía

Fecha: 03.03.2015



- El arreglo de la calle Sierra de Segura costará 30.000 euros y estará listo en dos meses

IDEAL DE ALMERÍA - pág:10 :: 03.03.2015



- Mejoras en la red de suministro de agua de La Mojonera

IDEAL DE ALMERÍA - pág:14 :: 03.03.2015



- IU plantea pagar el traslado con el crédito de Emasesa

VIVA (SEVILLA) - pág:4 :: 03.03.2015



El arreglo de la calle Sierra de Segura costará 30.000 euros y estará listo en dos meses

:: J. VALDIVIA

ROQUETAS DE MAR. La Junta Local de Gobierno del Ayuntamiento de Roquetas de Mar ha aprobado la adjudicación de las obras de mejora de la calle Sierra de Segura y su entorno, en El Parador, por importe de 30.495 euros y un plazo de ejecución de 2 meses.

Según se destacó este lunes desde el Consistorio, el proyecto incluirá la renovación de todo el acerado de estas calles, algo considerado «muy necesario».

La misma Junta de Gobierno ha autorizado a Hidralia, igualmente, la ejecución de mejoras en la red de abastecimiento del municipi-

pio en concreto en las calles Felipe El Hermoso, donde se renovarán canalizaciones en 280 metros, y en la calle Isla de Java, donde los trabajos afectarán a 101 metros de canalizaciones.

Por otro lado, la reunión celebrada ayer ha aprobado la aportación anual para el apoyo de la promoción

del sector turístico de Roquetas, concretamente a la Asociación de Promotores Turísticos de la ciudad, en la que participan las principales cadenas hoteleras y empresas como el Aquarium o el Mario Park.

El Ayuntamiento no informó ayer de la cuantía de la aportación, pero sí destacó la teniente de alcalde, Eloísa Cabrera, que se aprueba «con un objetivo claro para este Ayuntamiento, que es seguir acrecentando y mejorando la imagen de nuestra localidad dentro y fuera de España para así, con esa promoción, atraer a turistas y mantener la sen-

da de crecimiento en el número que cada año nos visita».

Dentro de estas acciones, está prevista la participación en ferias nacionales e internacionales, reuniones, contactos directos con touroperadores y empresas turísticas y encuentros con agentes de viajes, entre otras acciones. Este año, el municipio promocionará su imagen en Alemania, Reino Unido, Bélgica, Holanda, países nórdicos, Francia, Portugal y países del Este, entre los que destaca Rusia o Chequia, además de la promoción que se realizará en el mercado nacional.





Mejoras en la red de suministro de agua de La Mojonera

:: F. G.

LA MOJONERA. Las obras de la segunda fase del proyecto de mejora de la red de abastecimiento de agua potable en la zona de la guardería municipal de La Mojonera avanzan a un buen ritmo, según se ha señalado desde la empresa Hidralia, concesionaria del servicio de abastecimiento de agua en el municipio y encargada de la ejecución

de los trabajos, que se iniciaron hace unas semanas. Por lo tanto, se mantienen los plazos previstos y que son similares a los empleados en la fase anterior, acometida el pasado año.

La actuación que se está llevando a cabo consiste en la renovación total de la red, lo que va a permitir una mayor eficiencia del servicio, con la incorporación de conducciones de mayor capacidad y de mate-

riales de mayor calidad, además de terminar con las pérdidas en el suministro y las frecuentes averías que se venían produciendo en la zona, con la correspondiente interrupción temporal del suministro.

El alcalde de La Mojonera, José Cara ha señalado que «con estas actuaciones se va a seguir mejorando de forma sustancial el suministro de agua en una importante zona del casco urbano, ya solo falta que los vecinos puedan, cuanto antes, disponer de las nuevas conducciones, lo que a tenor de la marcha de los trabajos no parece estar lejano en el tiempo».



DEPURADORA DE SAN JERÓNIMO González Rojas pide anticipar parte de los fondos

IU plantea pagar el traslado con el crédito de Emasesa

SIN ACTUACIONES Critica que en cuatro años no se haya movido un dedo en el problema **EMASESA** Maza recuerda que es competencia de la Junta

SEVILLA. C.T. | El candidato de IU a la Alcaldía, Daniel González Rojas, ha reiterado el compromiso de IU con el traslado de la Estación Depuradora de Aguas Residuales (EDAR) de San Jerónimo a otra ubicación, y ha abogado por destinar parte de la operación de refinanciación de Emasesa a anticipar esta obra.

González Rojas ha hecho estas declaraciones tras visitar la depuradora junto con miembros de su candidatura y el representante de la coalición en Emasesa, José Antonio Salido.

El candidato de IU ha asegurado que siguen apostando por construir una nueva depuradora que, además de situarse “en un lugar donde no cause perjuicio directo a nadie”, sea más eficiente desde el punto de vista energético, incorpore las últimas tecnologías y provoque un impacto ambiental mucho menor. Para González Rojas, la planta de San Jerónimo no sólo está “bastante amortizada” sino que, hoy por hoy, no dispone de capacidad suficiente para cumplir con la nueva normativa europea sobre tratamiento de aguas residuales.

“Nos parece muy grave que en estos cuatro años el Gobierno municipal no haya movido un dedo por solucio-



Daniel González Rojas, candidato de IU, junto a varios compañeros de partido en su visita a la EDAR. IU

nar este problema”, ha indicado González Rojas, quien considera “inadmisible” que los vecinos de San Jerónimo tengan que continuar soportando los olores y molestias derivados de esta instalación.

Ha criticado que no se incluya la depuradora en las futuras actuaciones de Emasesa, que contempla un crédito de 200 millones, una operación de refinanciación que ve “electoralista”. Por contra, ha abogado por destinar una

parte importante de esos fondos a anticipar la obra de la EDAR de San Jerónimo y por negociar con la Junta su posterior devolución. “Se trata de una propuesta realizable y razonable”, ha subrayado.

Ante esta petición, el consejero delegado de Emasesa, Jesús Maza, ha celebrado que González Rojas apoye el proyecto de traslado de la EDAR, recordando que “es algo que no es competencia exclusiva del Ayuntamiento, sino de la

Junta; si no fuera así -añadió- es un proyecto que ya hubiéramos puesto en marcha”.

“Bien nos podría haber apoyado en todo este tiempo IU y haber reivindicado a los que eran sus compañeros de partido en la Junta que pusieran interés en este proyecto para, con el consenso de todos, ponerlo en marcha”, ha señalado Maza, que ha apuntado que llevan años intentado paliar las molestias que sufren los vecinos.

Abastecimiento



- Romero solicita a De la Torre negociar sobre el agua sin fijarse una fecha límite

EUROPA SUR - pág:16 :: 03.03.2015

CAMPUS DE GIBRALTAR

LOS BARRIOS

Romero solicita a De la Torre negociar sobre el agua sin fijarse una fecha límite

● El alcalde pide garantías para los trabajadores durante el proceso transitorio ● El servicio opera con normalidad durante el fin de semana pese a la anulación del convenio de 2006

A. R. LOS BARRIOS

Romero mueve ficha. El alcalde de Los Barrios, Jorge Romero (PA), solicitó ayer formalmente al presidente de la Mancomunidad, Diego González de la Torre (PP), crear una comisión de trabajo entre el Ayuntamiento y la entidad supramunicipal para negociar un marco jurídico transitorio con el que prestar los servicios de agua (abastecimiento y saneamiento) y recogida de basura en el municipio.

Un periodo de negociación para el que, según explicó Romero a *Europa Sur*, el regidor barreño no se da una fecha límite. "Negociaremos lo que ambas partes estimemos oportuno. Nosotros tenemos voluntad de hacerlo", aseguró el regidor barreño poco antes de desplazarse hasta la sede institucional de la Mancomunidad donde, en compañía de los concejales andalucistas Carmen Roldán, Francisco Gil y Elena Andrades, registró la carta con la petición.

La solicitud de esta mesa negociadora fue anunciada durante el Pleno del pasado viernes, en el que el equipo de gobierno (PA y PP) aprobó en solitario dejar sin efectos el convenio del año 2006 suscrito entre ambas instituciones para la prestación de los servicios. El convenio, según el criterio de los juristas del Consejo Consultivo de Andalucía, es nulo de pleno derecho porque el Consistorio no siguió correctamente el procedimiento administrativo.

En la carta, Romero también pide que la negociación se realice con la máxima información a los trabajadores afectados por el servicio que fueron trasladados des-

de el Consistorio, "de forma que queden garantizados y salvaguardados en todo momento los derechos laborales de los mismos".

La misiva reconoce que ninguno de los "causantes" de la situación estaban al frente de sus respectivas entidades en el año 2006, cuando se acordó el traspaso del servicio que fue anulado el viernes por el Pleno, si bien este acto -la nulidad- responde a la necesidad de "salvaguardar del principio de legalidad y los intereses legítimos de los ciudadanos de Los Barrios".

"A la vista de esto, y al dejar sin efectos ese convenio, nuestra vo-

El presidente comarcal sostuvo que Arcgisa seguiría con el servicio "por responsabilidad"

luntad es negociar un acuerdo de transición hasta que se pueda celebrar una consulta popular para que los vecinos decidan cómo quieren que se gestionen estas prestaciones. Negociaremos el tiempo que haga falta. De todas formas, si lo que se quiere es que Los Barrios no esté en la Mancomunidad, durará poco", valoró Romero a este periódico.

No obstante, durante el pasado fin de semana la normalidad ha sido la tónica en la prestación del servicio de aguas y la recogida de basuras frente a los "temores" expresados por el grupo municipal socialista. El presidente de la entidad comarcal ya anticipó que sería así; que la Mancomunidad continuaría prestando sus funciones "por responsabilidad".



El alcalde de Los Barrios, Jorge Romero (derecha), registra la carta, ayer en la Mancomunidad.

El PSOE insiste en la incertidumbre tras la nulidad

El PSOE de Los Barrios insistió ayer en que la solicitud del gobierno local de la comisión de trabajo entre el Ayuntamiento y Mancomunidad confirma las dudas expresadas en el pleno del pasado viernes por el portavoz socialista, Salvador Puerto, sobre la "incertidumbre" a la que la "abrupta ruptura" del convenio vigente ha llevado a este servicio. "Es lamentable

que el gobierno local de Los Barrios, tan alarmados por las razones de nulidad administrativa del convenio ya extinto, consientan que ahora el agua y la recogida de basuras de nuestro municipio se quede en un verdadero limbo jurídico. Esta situación y la falta de definición de PA y PP, con discursos y soluciones diferentes, llena de incertidumbre a los trabajadores de este servicio y a sus

usuarios", sostuvo Puerto, quien insistió en sus argumentos expuestos ante el Pleno del viernes: que antes de romper el acuerdo se debió negociar uno nuevo. Para el alcaldable socialista, la postura del PP fue "chocante" por ser los gestores de la Mancomunidad y, a la vez, aprobar la ruptura del acuerdo de cesión de servicios sin haber previsto un plan de futuro.

El PIVG pide que los cambios en Los Barrios no hagan subir el recibo al resto de municipios

A. R. SAN ROQUE

El Partido Independiente del Valle del Guadiaro (PIVG) pidió ayer públicamente que cualquier cambio en las condiciones del servicio de agua y basuras en Los Barrios, en especial posibles bajadas del precio del recibo para el municipio, no tengan el efecto contrario para el resto de locali-

dades de la comarca que reciben estas prestaciones a través de la empresa pública comarcal Arcgisa, San Roque entre ellas.

Para el presidente de esta formación, Jesús Mayoral, el Ayuntamiento de Los Barrios y su Corporación son "soberanos" para hacer con sus competencias lo que estimen conveniente. Si bien Mayoral alertó de que vigilará de

cerca este proceso con el fin de que no repercuta en una subida a los vecinos del resto. El presidente del PIVG hizo alusión a que si las tarifas actuales quedan retrotraídas en Los Barrios a las de 2006 (como sostiene el alcalde barreño, Jorge Romero), el desequilibrio no puede ser asumido por el resto de municipios en forma de subidas del recibo.

"En el acuerdo de traspaso de competencias del municipio de Los Barrios los vecinos de este municipio ya fueron agraciados porque se tardó cinco años en que se les aplicasen las mismas tarifas que al resto de ciudadanos de los demás municipios, no igualándose las tarifas hasta pasados cinco años desde el 2006", sostuvo Mayoral. "Pedimos res-

ponsabilidad a todos estos partidos, incluidos el PP y PA de Los Barrios, para que este conflicto que han creado tanto el Ayuntamiento de Los Barrios como la Mancomunidad aprobando una cesión que ahora demuestran nula de pleno derecho solamente repercute en los ciudadanos de Los Barrios que ya se han beneficiado durante cinco años de unas tasas inferiores", insistió el presidente del PIVG, quien recordó que en su programa electoral también plantea el rescate de las competencias de San Roque "hasta que deje de ser un lugar de retiro político".



Aguas



- La OCDE pide más impuestos verdes

ABC ANDALUCÍA - pág:42 :: 03.03.2015



Evaluación de la gestión medioambiental en España

La OCDE pide más impuestos verdes

ALEJANDRO CARRA MADRID

Más ecotasas y menos subvenciones al diésel y al carbón nacional. Y de paso, menos maraña burocrática entre distintas administraciones y mejor integración económica del patrimonio natural en la economía. Esas son, a muy grandes rasgos, las recomendaciones que la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) hace a España para mejorar su gestión medioambiental y conseguir que aporte su granito de arena a la dinamización económica.

El secretario general de la OCDE, el mexicano Ángel Gurría, presentó la última evaluación de la gestión am-

biental en España. Un informe en el que se analiza la evolución de las políticas medioambientales en nuestro país desde 2004. Y pese a las recomendaciones iniciales, la nota que saca España es buena. Más aún, según señaló el propio Gurría a la ministra de Agricultura y Medio Ambiente, Isabel García Tejerina, presente en el acto, el trabajo que se ha hecho ha sido «impresionante».

Gurría quiso destacar desde el principio que España, «a diferencia de otros, va en la dirección correcta y ha conseguido reducir la dependencia de su economía del carbono». Pero también indicó que es necesario recaudar más ingresos a través de los

impuestos medioambientales, que en nuestro país aportaron en 2012 al PIB solo el 1,6%, frente al 2,4% del resto de la UE. Incluso dio un argumento desde la pura perspectiva fiscal al afirmar que al ser menor la presión tributaria sobre la energía que sobre el trabajo, «se podrían reducir los gravámenes sobre el trabajo para estimular el crecimiento económico». Pero no convenció al ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro. «No es momento de implantar nuevos impuestos», zanjó Montoro desde Barcelona.

Y si los impuestos a los que contaminan deben aumentar, con mucha más razón hay que eliminar «los sub-





sidios que estimulan el consumo de combustibles fósiles», como las exenciones al diésel o las ayudas a la producción de carbón nacional. Ahora bien, puntualizó Gurría, «no hay que hacerlo de la noche a la mañana, sino con políticas concertadas».

Otro de los puntos en los que hace hincapié el documento es el del laberinto administrativo español, donde demasiadas veces se solapan tres administraciones distintas o 17 legislaciones diferentes. Para evitar que esto siga siendo una carga añadida para las empresas, el informe pide simplificar y racionalizar la regulación ambiental.

Pero en líneas generales los españoles –asegura el informe– estamos satisfechos con nuestra calidad ambiental, y de ello daría fe el que la tasa de mortalidad atribuible a factores ambientales en España está entre las más bajas de Europa.

Puntos a mejorar

Calidad del aire

La contaminación por ozono en los grandes núcleos urbanos preocupa a la OCDE.

Agua más cara

Los expertos insisten en que el precio del agua no refleja en España su coste real.

Actividad industrial

La reactivación de la economía podría tener su contrapartida. Por eso la OCDE pidió una estrategia nacional de inspección.



Depuradoras



- Los empresarios plantean la creación de un eje Málaga-Sevilla para vertebrar Andalucía

LA OPINIÓN DE MÁLAGA - pág:4 :: 03.03.2015

Los empresarios plantean la creación de un eje Málaga-Sevilla para vertebrar Andalucía

► La CEA afirma que ambas provincias, que concentran el 43% del PIB andaluz, deben ser «aliadas» y huir de enfrentamientos

JOSÉ VICENTE RODRÍGUEZ MÁLAGA

► @josevirodriguez

El presidente de la Confederación de Empresarios de Andalucía (CEA) y de la Confederación de Empresarios de Málaga (CEM), Javier González de Lara, reclamó ayer a las fuerzas políticas andaluzas que la próxima legislatura tras las elecciones del 22 de marzo se plantee como «reto» la creación y consolidación de un «corredor económico» en el eje Málaga-Sevilla que vertebré territorialmente la comunidad.

El representante empresarial, que presentó un decálogo de propuestas para la nueva legislatura, comentó que la importancia de Málaga en el contexto andaluz y su papel de motor económico «debe ser reconocido», sin que esto suponga «discutir la capitalidad ni política ni administrativa» de Sevilla.

«Entiendo que debemos ser complementarios, huir de agravios territoriales e historias del pasado, de opiniones enfrentadas. Lo importante ahora es sumar a dos grandes provincias que son hoy los motores de Andalucía y que pueden ser los mecanismos de capitalización y del equilibrio territorial que se necesita», señaló. Sevilla y Málaga, con unos 108.000 empresas y negocios cada una, concentran el 46% del empresarial andaluz y el 43% del PIB, según los datos del presidente de la CEM.

González de Lara, acompañado de la secretaria general de la CEM, Natalia Sánchez, y del presidente de la Cámara de Comercio de Málaga, Jerónimo Pérez Casero, resaltó también el papel del aeropuerto de malagueño como motor de la provincia y de la comunidad, con 13,7 millones de pasajeros el pasado año, apuntando que se trata de un aeródromo «viable y próspero», algo que Sevilla «está comprendiendo». También destacó la futura conexión del AVE a través de un *bypass* en Almodóvar del Río (Córdoba) que reducirá el tiempo de viaje entre Málaga y Sevilla.

El presidente de la patronal comentó que Málaga ha asumido en los últimos años un gran protagonismo «que todos podemos percibir» y recordó que la actual presidenta de la Junta de Andalucía, Susana Díaz, está visitando en muchas ocasiones la provincia después de que anteriores presidentes «pusieron un despacho aquí y nunca vinieron». A su juicio, Sevilla y Málaga deben ser «excelentes aliados», pero no con una intención «excluyente» sino para vertebrar el territorio occidental y oriental, «cada una asumiendo el



Natalia Sánchez, Javier González de Lara y Jerónimo Pérez Casero, ayer en la CEM. GREGORIO TORRES

liderazgo que le corresponde».

«Es el momento de que Málaga reivindique su posición pero siempre con tono colaborativo con Andalucía. Esto no es una reivindicación sino una propuesta: sumando todos podemos salir muy beneficiados», precisó.

El máximo responsable de la CEA y la CEM restó valor al hecho de que Málaga pudiera albergar la sede de alguna consejería. «No le doy tanta importancia al tema de las sedes. Lo importante es que haya voluntad y vocación de vertebrar el territorio», apuntó.

Obras pendientes en Málaga

La CEM presentó también ayer el documento «Prioridades del tejido empresarial malagueño para la nueva legislatura política en Andalucía», centrando sus deman-

das en la consecución de infraestructuras y proyectos pendientes desde hace años. En concreto, el escrito cita el caso del tren litoral de la Costa del Sol (del que se espera todavía su estudio informativo), del vial metropolitano distribuidor que permita la conexión de los polígonos de la capital con la hiperronda, del soterramiento del tren del puerto, del futuro de Arraijano o del proyecto de aprovechamiento del Plan Guadalmedina.

Sobre el tren litoral (proyecto que ha sido presentado a los fondos del Plan Juncker), la CEM pidió que no sea una prolongación del Cercanías de Fuengirola, sino que se convierta en «el tren de la Costa del Sol que necesitamos», apostando por que llegue a la zona oriental. González de Lara también demandó como algo «innegocia-

ble» la finalización de saneamiento integral en el litoral malagueño, una reclamación ancestral del tejido productivo y turístico y que, según la directiva marco del agua de la Unión Europea, tiene como fecha límite de cumplimiento el 1 de enero de 2016. La CEM afirmó que los presupuestos andaluces de 2015 dejan hasta 35 actuaciones pendientes en esta materia aunque se hayan proyectado depuradoras en algunos municipios como Estepona. En el ámbito agrícola, también se incidió en la necesidad de modernizar las canalizaciones de agua para la mejora de los regadíos malagueños.

Otra de las peticiones de los empresarios a las fuerzas políticas andaluzas de cara a la nueva legislatura es la culminación la redacción y aprobación de los Planes

PROYECTOS EN CAMPAÑA

El tercer hospital y el Guadalmedina

► En cuanto a proyectos emblemáticos como el tercer hospital o el aprovechamiento del cauce del Guadalmedina —sobre los que el candidato del PP a la Junta, Juanma Moreno Bonilla, ha presentado estas últimas semanas propuestas—, González de Lara apuntó que «todo lo que sean proyectos que se incorporan al debate electoral me parecen sugerentes e interesantes aunque no sean novedosos». En todo caso, dudó de que en el tema del tercer hospital «pueda haber actualmente viabilidad presupuestaria dadas las actuales restricciones presupuestarias». Respecto al Guadalmedina, celebró que al menos vuelva a hablarse de un proyecto tan estudiado. «No sé qué más hace falta para que un día se pueda afrontar con rigor. Lo que hace falta es presupuesto pero se puede hacer por fases, sobre todo en la parte alta que da a la presa», apuntó. La CEM recordó que es un proyecto que requeriría de la colaboración del Gobierno y de la Junta y añadió que el sector privado estaría dispuesto a invertir y formar parte de un consorcio público-privado.

Generales de Ordenación Urbánística (PGOU) que, como recordó el presidente de la CEM, «siempre se encuentran con problemas burocráticos».

En lo referente al sector turístico, la patronal solicitó «una promoción eficiente de los distintos segmentos turísticos especializados» y poner el énfasis en «una lucha común contra la estacionalización».

Málaga supera la media de densidad empresarial

La provincia, con 67 firmas por cada mil habitantes, mejora el dato nacional (66) y andaluz (55)

JOSÉ VICENTE RODRÍGUEZ MÁLAGA

Los empresarios presentaron ayer un decálogo con una serie de recomendaciones y medidas que tienen como fin hacer de Andalucía «un lugar atractivo para la inversión y una sociedad realmente competitiva». El presidente de la CEM y de la CEA, Javier González

de Lara, dijo que «crear empresas es crear empleo», por lo que reclamó una mejora de la financiación y de la fiscalidad relativas a las sociedades y una política de industrialización para Andalucía. A su juicio, Andalucía necesita 100.000 nuevas empresas que añadir a sus actuales 480.000 para poder generar al menos 500.000 nuevos puestos de trabajo.

En este sentido, el representante de la patronal sí destacó el dinamismo económico de la provincia de Málaga en relación al entorno andaluz. Según sus datos, la provincia tiene una densidad em-

presarial de 67 empresas por cada 1.000 habitantes, superando tanto la media española (66) como andaluza (56).

Para González de Lara, es necesario obtener en Andalucía una «armonización fiscal» con el resto de España (IRPE, Sucesiones y Donaciones) y simplificar un marco normativo, en su opinión, excesivo en volumen. «La clave es avanzar en la desregulación y legislar pensando en la empresa, dejando fuera la ideología», dijo.

Del mismo modo, emplazó a las administraciones a una política proindustrial de largo plazo y es-

table, de carácter transversal, que permita incrementar el peso de los sectores industriales en la economía. Otra recomendación es la de reforzar la imagen de Málaga y de Andalucía con la creación de una oficina de la marca Andalucía para «desterrar y romper tópicos y estereotipos».

También se reclama seguridad jurídica para las empresas y lealtad y coordinación entre las administraciones públicas, además de una apuesta por sectores estratégicos de alto valor añadido y por una revitalización de segmentos como el de la construcción.